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新年を迎えて

司会　明けましておめでとうございます。

署長 ・会長　おめでとうございます。

司会　本日の司会を務めさせていただきます
広報委員会担当副会長の中立です。 よろしく
お願いいたします。
はじめに新年を迎えまして昨年印象に残った
出来事はございましたでしょうか。

署長　新春対談ですので、明るい話題でスター
トするとすれば、 無観客開催ではありましたが
東京 2020 オリンピック ・ パラリンピックが開催
できたことは良かったと思いました。 それから投
打の二刀流で大活躍した、 米大リーグ （MLB）
エンゼルスの大谷翔平選手がア ・ リーグ最優
秀選手 （MVP） に満票で選ばれたことも嬉しい
出来事でした。 スポーツネタで続ければアメリ
カ男子ゴルフのマスターズ ・ トーナメントで松
山英樹選手が日本人初の優勝を勝ち取り、 グ
リーンジャケットに袖を通したことも明るい話題
でした。地元の話題と言えば何と言っても６月
23 日に上野動物園に双子のパンダ （シャオ
シャオ ・ レイレイ） が誕生したことですね。 コロ
ナ禍での一服の清涼剤となりました。

会長　そうですね。 考えてみると良いニュース
もたくさんありましたね。 パンダはまさか双子が
誕生するとは思っていなかったので地元では
大騒ぎでした。それと私はゴルフが好きなの
で、 マスターズゴルフは録画したものを何度も
見直し、感動を新たにしました。 野球はあまり
観戦しませんが、 若い世代がどんどん世界に
飛び出し活躍する姿は我々にも勇気を与えて
くれます。 音楽界でも昨年はショパンコンクー
ルで反田恭平さんが準優勝したのも印象深い
です。 彼の夢はオーケストラを創ることや音楽
学校を創設することだそうです。 グローバルな
視野で物事を考えている若者が増えていること
に日本人として誇りを感じます。

司会　さて、今年の干支は「寅（とら）」ですが、
「寅年」にはどのようなイメージをお持ちですか。

出身地と上野について

署長　中国伝来の十二支は、 もともと植物が循環
する様子を表しているそうです。今年の干支は「壬
寅（みずのえとら）」です。十二支では、子（ね） ・
丑 （うし） ・ 寅 （とら） と続きますので、 寅は三番目
です。 一昨年の子年では 「新しい命が種の中で
芽生えはじめ」、 昨年の丑年は 「種の中で育つが
まだ伸びることができない」、 そして今年の寅年で
は 「春が来て根や茎が生じて成長する時期、草
木が伸び始めるという発展のステージ」 と言われ
ています。そこから寅年は「才能や運気が芽吹き、
新しい成長が期待できる年」 と言うことになります。
本年が上野法人会の皆様にとって、 更なる飛躍
の年となることを祈念しております。

司会　私も虎のことを少し調べてみました。 正義
感が強く、逆境に負けない性格だそうです。恋愛
に関してはロマンチストで情熱的とのことです。山
田署長は寅年ですか？

署長　残念ですが昨年の丑年です。従って逆境
には弱いです （笑）

司会　佐藤会長はいかがですか？

会長　虎はネコ科に属する動物です。 私は生ま
れた時から猫と暮らしている時期が長いので、 虎
には親しみを感じますね。 虎は獲物を狩る時の俊
敏な動きと普段の泰然自若な姿とのコントラストが
凄いと思います。 私自身、 いつもバタバタ過ごし
ているので、虎のような両面を兼ね備えたいと思
います。

司会　虎は日本では古くから生息する動物なので
しょうか？

署長　違うようですね。 日本の動物園にいる虎は
中国大陸に生息するベンガルトラとかインドネシア
のスマトラトラが主流で、 いわゆる輸入動物です
ね。 一般的には百獣の王と言えばライオンです
が、中国では虎が百獣の王と言われているそうです。

司会　山田署長に伺います。 ご出身についてお聞
かせください。

署長　出身は千葉の富津市です。 東京湾の中央に
細長く突き出た岬が富津岬で、 潮干狩りと海苔の
養殖が有名です。 地元の有名人では元衆議院議
員で故人の浜田幸一さんを輩出しています。 ハマ
コーさんと言った方がわかりやすいでしょうか。 私の
実家から２キロほどの所に自宅がございました。 そ
れと観光地としては、 マザー牧場や若者には 「地
獄のぞき」 で有名な鋸山や東京湾観音などがありま
す。 私の実家はコメ農家であり、 50 年近く農業を
手伝っていますが、 今でもまったく風景が変わらな
い農村地域の生まれです。

会長　千葉県に車などで出掛けると、 栃木や茨城と
は違う雰囲気がありますね。 特に木というか緑の密
度が断然に濃いと思います。 温暖な気候のせいで
しょうか？

署長　それはありますね。それと千葉県は 47 都道
府県で一番 「標高が低い県」 と言うことも関係があ
るでしょうね。 高い所でも 400 メートル程度です。
山というよりも丘なので木が密集しているのだと思い
ます。 登山をする人はご存知でしょうが、 山には道
標 （みちしるべ） がありますが、 千葉県にはほぼあ
りません。迷子になってしまうこともあります。

司会　山田署長は昨年７月に東京上野税務署に着
任されましたが、 その前まではどのような部署でご
活躍されていたのでしょうか？

署長　昭和 56 年の王子税務署を皮切りに 20 回程
の異動を経験しました。 最近では、 平成 30 年に浅
草税務署長を、令和元年には国税局課税第一部
資料調査第一課長を、 令和２年に国税局課税第一
部次長を務め、 昨年７月に現職を拝命しました。 東
京上野税務署では第 58 代の署長となります。 プチ
自慢なのですが、 台東区には二つの税務署があり
ます。 それは東京上野税務署と浅草税務署です。
この二つの税務署で署長に就任したのは、 実は私
が初めてなのです。 台東区の二つの税務署長を拝
命し、 とても光栄に感じています。

司会　上野に着任する前と着任後の印象はいかが
でしょうか？

署長　平成 30 年７月から１年間、 浅草税務署長と
して台東区に勤務しておりましたので、 台東区は非
常に懐かしい思いでいっぱいでした。 現在のよう
に、 コロナウイルスが発生する前のことですから、
台東区の東半分は各種イベントで出掛ける機会も
多く、 土地勘もありますが、 上野方面は全くと言っ
てありません。

上野地区は 「歴史と文化の香りが濃厚であり、 東
北方面の玄関として発展してきた活気溢れる街」
というイメージが強かったですね。 着任してみて
分かったのは、 東京上野税務署周辺は 23 区内
とは思えないほど自然が溢れていることです。上
野公園と東京大学 （本郷署管内）に隣接し、 目
の前には蓮の花が咲き乱れる不忍池、池の中央
には天海大僧正が建立した辯天堂もあり、歴史
と文化を再認識しました。 税務署に着任した後、
関係民間団体の皆様や地元の方々とお会いして
みると、 皆さん上野という街を大変愛しており、
町内会をはじめ様々なネットワークをお持ちの方
が多く、 大変に心強く思いました。 また、 関係民
間団体の皆様は上野と言うより江戸と言う風情を
感じます。地元で育った方が多く、地元愛に満
ち溢れ、 特に結束力が強いと感じました。創業
が江戸時代という老舗からベンチャー企業まで多
種多様な店舗が多く、 様々な国籍の人も多いの
にもかかわらず、 上野は人情味あふれる下町の
温かさを感じる魅力のある居心地の良い街だと感
じています。

会長　確かに上野地区の地元愛や結束力は他
にはない強みでしょうね。 私も上野法人会のほ
かにも、 地元のいくつかの団体に所属していま
すが、 それは非常に感じます。

司会　お二人にお聞きします。 新型コロナウイ
ルス感染症が終息しませんが、昨年はお仕事
の上でどのような対策 ・活動をされましたか？
佐藤会長は法人会とご自身の事業、両面から
お話ください。

会長　私の事業はあんみつ屋でして、 本店は
上野の中央通りで甘味処を営んでいます。あと
はデパートの店頭などに店を出しています、 昨
年は本当にコロナの影響が激烈でした。 １年前
のお正月に感染者が 2,500 名を超え、 夏には
１万人超えになり、第３波 ・ ４波 ・ ５波と次々に
波が押し寄せ本当に大変な１年でした。 そのよ
うな中、 感染対策は十分に施し、 営業も工夫は
しましたが売り上げは激減です。 賛否両論ある
のは理解していますが、 私自身は助成金のあり
がたさが身に沁みました。今でこそ何とか営業
を再開し客足も少しは戻りつつありますが、 この
助成金がなければここまで持ちこたえられたか、
はなはだ自信がありません。 私たちの業種は売
上げの浮き沈みが少なく、 地道に商売に専念
すれば大きな利益は生まないものの大赤字に
陥ることもない、 安定した業種でした。 それがこ
こまで落ち込むとさすがに堪えました。国の施
策には感謝しています。

～新春対談～

コロナ禍について

新国立競技場の五輪モニュメント

新春対談新春対談
山田東京上野税務署長・佐藤上野法人会会長山田東京上野税務署長・佐藤上野法人会会長
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うな中、 感染対策は十分に施し、 営業も工夫は
しましたが売り上げは激減です。 賛否両論ある
のは理解していますが、 私自身は助成金のあり
がたさが身に沁みました。今でこそ何とか営業
を再開し客足も少しは戻りつつありますが、 この
助成金がなければここまで持ちこたえられたか、
はなはだ自信がありません。 私たちの業種は売
上げの浮き沈みが少なく、 地道に商売に専念
すれば大きな利益は生まないものの大赤字に
陥ることもない、 安定した業種でした。 それがこ
こまで落ち込むとさすがに堪えました。 国の施
策には感謝しています。

～新春対談～

コロナ禍について

新国立競技場の五輪モニュメント
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新年を迎えて

司会　明けましておめでとうございます。

署長 ・会長　おめでとうございます。

司会　本日の司会を務めさせていただきます
広報委員会担当副会長の中立です。 よろしく
お願いいたします。
はじめに新年を迎えまして昨年印象に残った
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23 日に上野動物園に双子のパンダ （シャオ
シャオ ・ レイレイ） が誕生したことですね。 コロ
ナ禍での一服の清涼剤となりました。

会長　そうですね。 考えてみると良いニュース
もたくさんありましたね。 パンダはまさか双子が
誕生するとは思っていなかったので地元では
大騒ぎでした。 それと私はゴルフが好きなの
で、 マスターズゴルフは録画したものを何度も
見直し、感動を新たにしました。 野球はあまり
観戦しませんが、若い世代がどんどん世界に
飛び出し活躍する姿は我々にも勇気を与えて
くれます。 音楽界でも昨年はショパンコンクー
ルで反田恭平さんが準優勝したのも印象深い
です。 彼の夢はオーケストラを創ることや音楽
学校を創設することだそうです。 グローバルな
視野で物事を考えている若者が増えていること
に日本人として誇りを感じます。

司会　さて、今年の干支は「寅（とら）」ですが、
「寅年」にはどのようなイメージをお持ちですか。

出身地と上野について

署長　中国伝来の十二支は、 もともと植物が循環
する様子を表しているそうです。今年の干支は「壬
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本年が上野法人会の皆様にとって、 更なる飛躍
の年となることを祈念しております。

司会　私も虎のことを少し調べてみました。正義
感が強く、逆境に負けない性格だそうです。恋愛
に関してはロマンチストで情熱的とのことです。山
田署長は寅年ですか？

署長　残念ですが昨年の丑年です。従って逆境
には弱いです （笑）

司会　佐藤会長はいかがですか？

会長　虎はネコ科に属する動物です。私は生ま
れた時から猫と暮らしている時期が長いので、 虎
には親しみを感じますね。 虎は獲物を狩る時の俊
敏な動きと普段の泰然自若な姿とのコントラストが
凄いと思います。 私自身、 いつもバタバタ過ごし
ているので、虎のような両面を兼ね備えたいと思
います。

司会　虎は日本では古くから生息する動物なので
しょうか？

署長　違うようですね。 日本の動物園にいる虎は
中国大陸に生息するベンガルトラとかインドネシア
のスマトラトラが主流で、 いわゆる輸入動物です
ね。 一般的には百獣の王と言えばライオンです
が、中国では虎が百獣の王と言われているそうです。

司会　山田署長に伺います。 ご出身についてお聞
かせください。

署長　出身は千葉の富津市です。東京湾の中央に
細長く突き出た岬が富津岬で、 潮干狩りと海苔の
養殖が有名です。地元の有名人では元衆議院議
員で故人の浜田幸一さんを輩出しています。 ハマ
コーさんと言った方がわかりやすいでしょうか。私の
実家から２キロほどの所に自宅がございました。そ
れと観光地としては、 マザー牧場や若者には 「地
獄のぞき」 で有名な鋸山や東京湾観音などがありま
す。 私の実家はコメ農家であり、 50 年近く農業を
手伝っていますが、 今でもまったく風景が変わらな
い農村地域の生まれです。

会長　千葉県に車などで出掛けると、 栃木や茨城と
は違う雰囲気がありますね。 特に木というか緑の密
度が断然に濃いと思います。 温暖な気候のせいで
しょうか？

署長　それはありますね。それと千葉県は 47 都道
府県で一番 「標高が低い県」 と言うことも関係があ
るでしょうね。 高い所でも 400 メートル程度です。
山というよりも丘なので木が密集しているのだと思い
ます。登山をする人はご存知でしょうが、 山には道
標 （みちしるべ） がありますが、千葉県にはほぼあ
りません。迷子になってしまうこともあります。

司会　山田署長は昨年７月に東京上野税務署に着
任されましたが、その前まではどのような部署でご
活躍されていたのでしょうか？
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会長　確かに上野地区の地元愛や結束力は他
にはない強みでしょうね。 私も上野法人会のほ
かにも、 地元のいくつかの団体に所属していま
すが、 それは非常に感じます。

司会　お二人にお聞きします。 新型コロナウイ
ルス感染症が終息しませんが、昨年はお仕事
の上でどのような対策 ・活動をされましたか？
佐藤会長は法人会とご自身の事業、 両面から
お話ください。
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のお正月に感染者が 2,500 名を超え、 夏には
１万人超えになり、第３波 ・ ４波 ・ ５波と次々に
波が押し寄せ本当に大変な１年でした。 そのよ
うな中、 感染対策は十分に施し、 営業も工夫は
しましたが売り上げは激減です。 賛否両論ある
のは理解していますが、 私自身は助成金のあり
がたさが身に沁みました。今でこそ何とか営業
を再開し客足も少しは戻りつつありますが、 この
助成金がなければここまで持ちこたえられたか、
はなはだ自信がありません。 私たちの業種は売
上げの浮き沈みが少なく、 地道に商売に専念
すれば大きな利益は生まないものの大赤字に
陥ることもない、 安定した業種でした。 それがこ
こまで落ち込むとさすがに堪えました。 国の施
策には感謝しています。
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山田署長中立広報担当副会長 佐藤会長

趣味について

最後に

司会　飲食関連の事業者は本当に大変です
ね。

会長　ただ、思うのはコロナのせいで、 潜在化
していた３年分くらいの変化が一気に顕在化、
浮彫りにされ、短期間での対応や解決を迫ら
れました。 これは法人会の事業にも繋がること
です。 法人会では今回のコロナをきっかけに、
最初のうちは右往左往していましたが、 ここに
きてデジタル化導入を加速させています。 会
員 ・非会員とのコミュニケーションの形態や情
報提供の手段などに新しい試みを行っていま
す。 これはコロナがなければ考えていなかった
ことだと思います。 これからはコロナをきっかけ
に、 より効率的 ・効果的な事業運営が必要と
考えています。
その良い事例が税務署の幹部に講師をお願い
し、毎月のように開催している 「決算法人説明
会」ではないでしょうか。会場誘致が難しい中、
税務署のご協力のもと、 常時視聴が可能な動
画配信を WEB で実現することができました。 こ
れは会員のみならず、 視聴を希望される方に
はどなたにでもご覧いただきたいと考えていま
す。 ある意味これはコロナがなければ実施して
いなかった事業だと思います。 完全終息は見
通しが立ちませんので、 これからも皆で知恵を
絞って考えていきたいです。

署長　まったくその通りだと思います。 私もコロ
ナウイルス感染症に振り回された１年でした。 ワ
クチン接種が浸透し、 原因は不明ですが 10 月
以降、 感染者が激減し小康状態を保っていま
すが、 オミクロン株などの変異種も発生してお
り、 予断を許さない状態が続いています。 早期
に終息するだろうと考えていたのですが、納税
表彰式をはじめとした、税を考える週間の一連
の行事を中止せざるを得なかったのは非常に
残念でした。そのような中、 11 月 19 日には上
野法人会と浅草法人会共催の大型講演会が開
催されました。 講師の牧野健太郎氏が、 江戸
時代に刷られた浮世絵を現代手法で綿密に調
査された講演を行い、 非常に興味深く聴講さ
せていただきました。 そして、講演後には納税
表彰式を行う時間をいただきました。

司会　続きましてお二人の趣味についてお聞
かせください。

署長　週末はほとんど、 水稲の農作業や雑用
のため富津市の実家に帰宅する生活が長く続
いています。従って自己紹介では、趣味は「農
作業」、 特技は 「トラクターなどの農機具の運
転」 などと冗談を言っています （笑） ほかには
広く薄く何でもやるタイプでして、ゴルフ、釣り、
ドライブ、 読書、 キャンプなどです。釣りは海
が近かったので、 昔はクロダイ釣りにはまり、淡
水ではヘラブナ釣りやルアーが得意でした。今
は乗合船でアジやサバなどの青魚を釣りに行く
くらいですね。 釣りが好きだったので、 船舶免
許１級を持っています。 船は持っていませんが
（笑）

司会　どのような系統の本がお好きですか？

署長　読書は乱読派なので何でも読みます
が、 近年は歴史小説のウエイトが高いです
ね。 通勤時に読むことが多いです。

司会　釣り上げた魚はご自身でさばくのです
か？

署長　はい、 実家と今の船橋の自宅にはそれ
ぞれ出刃包丁が置いてあり、 大抵の魚は三
枚に下ろせます。 もちろん砥石もあり、 自分
で研ぎます。

会長　それは凄いですね。 私も出刃包丁を
持ってはいますが、 とても三枚には下ろせま
せんね （笑）

司会　佐藤会長のご趣味は？

会長　以前は 「ゴルフ」 と答えていたのです
が、 どうも仲間によりますと 「毎週のようにラウ
ンドしなければ趣味とは言えない」 と言われま
した。 どんなに頑張っても年に 20 回程度の
自分にはゴルフが趣味とは言いにくくなりまし
た （笑） あとは読書とジョギングですね。読書
は何でも読みますが、最近は読破するスピー
ドが遅くなっており年を感じます。 ジョギング
は気分転換にもなりますし、健康維持のため
にも続けています。

司会　会長はとてもスリムな体型ですが、 何か
健康法がおありですか？

会長　走ることくらいですかね。あとは美味し
く食事をいただくことと睡眠を十分に取ること
ですね。 それと休肝日を作ることです。 コロ
ナになってから帰宅が早くなり、晩酌をするよ
うになりました。 最近の当家の夕食は居酒屋
のおつまみ系が多くなりました （笑）

司会　いいですね。 山田署長は健康法がお
ありですか？

署長　ご紹介できるような健康法はないです
ね～

司会　農作業ではないのですか？

署長　それは趣味です （笑）佐藤会長同様、
休肝日を作ることくらいですかね。

司会　お酒は何がお好みですか？

署長　翌日のことを考えなければ断然日本酒
ですね。 実は千葉県にもいくつか酒蔵があり、
なかなか旨いお酒を造っています。全国展開
するような大きな酒蔵ではありませんが、地元
の銘酒がいくつかあります。

司会　最後に山田署長にお聞きします。 今後
上野法人会に期待することはございますか？

署長　上野法人会におかれましては 「税に関
する絵はがきコンクール」 や 「税金ジュニアス
クール」 をはじめとした税の啓発活動、 「決算
法人説明会」 などの研修会で適正な税知識の
普及にご尽力いただき、 感謝しております。 ま
た、先ほども触れさせていただきましたが、 新
たな取り組みとして、 説明会に参加できなかっ
た方がＷＥＢで後日視聴できるシステムを構築
いただくなど、 コロナ禍における適切な取り組
みも開始いただいております。 今後とも地域に
密着した社会貢献活動や租税教育活動など、
魅力ある事業活動が実施されますよう、 ご期待
申し上げます。間もなく、令和３年分の所得税
等の確定申告の時期を迎えます。 昨年同様、
上野合同庁舎におきまして、東京上野・浅草・
小石川及び本郷税務署の４署合同で、 申告書
作成会場を開設する予定です。 上野法人会の
会員様をはじめ、従業員の皆様におかれまし
ては、 自宅等からパソコンやスマートフォンなど
で e-Tax による確定申告にご協力いただくよ
う、 お願いいたします。 コロナ禍による難しい
時代ではありますが、 長年にわたり培ってきた
上野法人会の皆様との信頼関係を堅持しつ
つ、 更なる連携 ・協調に務めてまいる所存で
ございます。 より一層のお力添えを賜りますよ
う、 よろしくお願い申し上げます。

司会　本日はお忙しい中、貴重なお話をいた
だきましてありがとうございました。今年もお二
人にとって輝かしい年になりますことを心よりお
祈り申し上げます。

昨年は税務団体全体での表彰式がかなわな
かったので、 団体ごとに税務署にご来署いた
だいたりして個別に対応しておりましたが、 あの
ような立派な会場をご用意いただき感謝申し上
げます。 また、 先ほど会長がおっしゃった
ＷＥＢによる説明会用の素材を作成することが
でき、 素晴らしいことと思います。会員だけで
はなく、 幅広く広報活動をされる上野法人会、
ひいては佐藤会長の懐の深さに感激していま
す。 それから、税務署でもコロナの影響でデジ
タル化がかなり進みました。 その一つは e-Tax
です。 個人の確定申告で顕著な効果がありま
した。 やはり非対面での申告を望まれている方
が増えたのだと思います。 もう一つはマイナン
バーです。 これは発行率が 10％程度で低迷し
ていたのが、 ここにきて 40％にまで上がりまし
た。 何れにしましても税務署では今後も可能な
限り、 様々な行事や研修会に参加し、 法人会
の皆様と意見交換や税の広報活動を行ってい
きたいと思っております。

～新春対談～
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山田署長中立広報担当副会長 佐藤会長

趣味について

最後に

司会　飲食関連の事業者は本当に大変です
ね。

会長　ただ、思うのはコロナのせいで、 潜在化
していた３年分くらいの変化が一気に顕在化、
浮彫りにされ、短期間での対応や解決を迫ら
れました。 これは法人会の事業にも繋がること
です。 法人会では今回のコロナをきっかけに、
最初のうちは右往左往していましたが、 ここに
きてデジタル化導入を加速させています。 会
員 ・非会員とのコミュニケーションの形態や情
報提供の手段などに新しい試みを行っていま
す。 これはコロナがなければ考えていなかった
ことだと思います。 これからはコロナをきっかけ
に、 より効率的 ・効果的な事業運営が必要と
考えています。
その良い事例が税務署の幹部に講師をお願い
し、毎月のように開催している 「決算法人説明
会」ではないでしょうか。会場誘致が難しい中、
税務署のご協力のもと、 常時視聴が可能な動
画配信を WEB で実現することができました。 こ
れは会員のみならず、 視聴を希望される方に
はどなたにでもご覧いただきたいと考えていま
す。 ある意味これはコロナがなければ実施して
いなかった事業だと思います。 完全終息は見
通しが立ちませんので、 これからも皆で知恵を
絞って考えていきたいです。

署長　まったくその通りだと思います。 私もコロ
ナウイルス感染症に振り回された１年でした。 ワ
クチン接種が浸透し、 原因は不明ですが 10 月
以降、 感染者が激減し小康状態を保っていま
すが、 オミクロン株などの変異種も発生してお
り、 予断を許さない状態が続いています。 早期
に終息するだろうと考えていたのですが、納税
表彰式をはじめとした、税を考える週間の一連
の行事を中止せざるを得なかったのは非常に
残念でした。 そのような中、 11 月 19 日には上
野法人会と浅草法人会共催の大型講演会が開
催されました。 講師の牧野健太郎氏が、 江戸
時代に刷られた浮世絵を現代手法で綿密に調
査された講演を行い、 非常に興味深く聴講さ
せていただきました。 そして、 講演後には納税
表彰式を行う時間をいただきました。

司会　続きましてお二人の趣味についてお聞
かせください。

署長　週末はほとんど、 水稲の農作業や雑用
のため富津市の実家に帰宅する生活が長く続
いています。従って自己紹介では、趣味は「農
作業」、 特技は 「トラクターなどの農機具の運
転」 などと冗談を言っています （笑） ほかには
広く薄く何でもやるタイプでして、ゴルフ、釣り、
ドライブ、 読書、 キャンプなどです。釣りは海
が近かったので、昔はクロダイ釣りにはまり、淡
水ではヘラブナ釣りやルアーが得意でした。今
は乗合船でアジやサバなどの青魚を釣りに行く
くらいですね。 釣りが好きだったので、 船舶免
許１級を持っています。船は持っていませんが
（笑）

司会　どのような系統の本がお好きですか？

署長　読書は乱読派なので何でも読みます
が、 近年は歴史小説のウエイトが高いです
ね。 通勤時に読むことが多いです。

司会　釣り上げた魚はご自身でさばくのです
か？

署長　はい、 実家と今の船橋の自宅にはそれ
ぞれ出刃包丁が置いてあり、 大抵の魚は三
枚に下ろせます。 もちろん砥石もあり、 自分
で研ぎます。

会長　それは凄いですね。 私も出刃包丁を
持ってはいますが、 とても三枚には下ろせま
せんね （笑）

司会　佐藤会長のご趣味は？

会長　以前は 「ゴルフ」 と答えていたのです
が、 どうも仲間によりますと 「毎週のようにラウ
ンドしなければ趣味とは言えない」 と言われま
した。 どんなに頑張っても年に 20 回程度の
自分にはゴルフが趣味とは言いにくくなりまし
た （笑） あとは読書とジョギングですね。読書
は何でも読みますが、最近は読破するスピー
ドが遅くなっており年を感じます。 ジョギング
は気分転換にもなりますし、健康維持のため
にも続けています。

司会　会長はとてもスリムな体型ですが、 何か
健康法がおありですか？

会長　走ることくらいですかね。あとは美味し
く食事をいただくことと睡眠を十分に取ること
ですね。 それと休肝日を作ることです。 コロ
ナになってから帰宅が早くなり、晩酌をするよ
うになりました。 最近の当家の夕食は居酒屋
のおつまみ系が多くなりました （笑）

司会　いいですね。 山田署長は健康法がお
ありですか？

署長　ご紹介できるような健康法はないです
ね～

司会　農作業ではないのですか？

署長　それは趣味です （笑）佐藤会長同様、
休肝日を作ることくらいですかね。

司会　お酒は何がお好みですか？

署長　翌日のことを考えなければ断然日本酒
ですね。 実は千葉県にもいくつか酒蔵があり、
なかなか旨いお酒を造っています。全国展開
するような大きな酒蔵ではありませんが、地元
の銘酒がいくつかあります。

司会　最後に山田署長にお聞きします。 今後
上野法人会に期待することはございますか？

署長　上野法人会におかれましては 「税に関
する絵はがきコンクール」や 「税金ジュニアス
クール」 をはじめとした税の啓発活動、 「決算
法人説明会」 などの研修会で適正な税知識の
普及にご尽力いただき、 感謝しております。 ま
た、先ほども触れさせていただきましたが、 新
たな取り組みとして、 説明会に参加できなかっ
た方がＷＥＢで後日視聴できるシステムを構築
いただくなど、 コロナ禍における適切な取り組
みも開始いただいております。 今後とも地域に
密着した社会貢献活動や租税教育活動など、
魅力ある事業活動が実施されますよう、 ご期待
申し上げます。間もなく、令和３年分の所得税
等の確定申告の時期を迎えます。 昨年同様、
上野合同庁舎におきまして、東京上野・浅草・
小石川及び本郷税務署の４署合同で、 申告書
作成会場を開設する予定です。 上野法人会の
会員様をはじめ、 従業員の皆様におかれまし
ては、 自宅等からパソコンやスマートフォンなど
で e-Tax による確定申告にご協力いただくよ
う、 お願いいたします。 コロナ禍による難しい
時代ではありますが、 長年にわたり培ってきた
上野法人会の皆様との信頼関係を堅持しつ
つ、 更なる連携 ・協調に務めてまいる所存で
ございます。 より一層のお力添えを賜りますよ
う、 よろしくお願い申し上げます。

司会　本日はお忙しい中、貴重なお話をいた
だきましてありがとうございました。 今年もお二
人にとって輝かしい年になりますことを心よりお
祈り申し上げます。

昨年は税務団体全体での表彰式がかなわな
かったので、団体ごとに税務署にご来署いた
だいたりして個別に対応しておりましたが、 あの
ような立派な会場をご用意いただき感謝申し上
げます。 また、 先ほど会長がおっしゃった
ＷＥＢによる説明会用の素材を作成することが
でき、 素晴らしいことと思います。会員だけで
はなく、 幅広く広報活動をされる上野法人会、
ひいては佐藤会長の懐の深さに感激していま
す。 それから、税務署でもコロナの影響でデジ
タル化がかなり進みました。 その一つは e-Tax
です。個人の確定申告で顕著な効果がありま
した。 やはり非対面での申告を望まれている方
が増えたのだと思います。 もう一つはマイナン
バーです。 これは発行率が 10％程度で低迷し
ていたのが、 ここにきて 40％にまで上がりまし
た。 何れにしましても税務署では今後も可能な
限り、様々な行事や研修会に参加し、 法人会
の皆様と意見交換や税の広報活動を行ってい
きたいと思っております。

～新春対談～

山田署長中立広報担当副会長 佐藤会長

趣味について

最後に

司会　飲食関連の事業者は本当に大変です
ね。

会長　ただ、思うのはコロナのせいで、 潜在化
していた３年分くらいの変化が一気に顕在化、
浮彫りにされ、短期間での対応や解決を迫ら
れました。 これは法人会の事業にも繋がること
です。 法人会では今回のコロナをきっかけに、
最初のうちは右往左往していましたが、 ここに
きてデジタル化導入を加速させています。 会
員 ・非会員とのコミュニケーションの形態や情
報提供の手段などに新しい試みを行っていま
す。 これはコロナがなければ考えていなかった
ことだと思います。 これからはコロナをきっかけ
に、 より効率的 ・効果的な事業運営が必要と
考えています。
その良い事例が税務署の幹部に講師をお願い
し、毎月のように開催している 「決算法人説明
会」ではないでしょうか。会場誘致が難しい中、
税務署のご協力のもと、 常時視聴が可能な動
画配信を WEB で実現することができました。 こ
れは会員のみならず、 視聴を希望される方に
はどなたにでもご覧いただきたいと考えていま
す。 ある意味これはコロナがなければ実施して
いなかった事業だと思います。 完全終息は見
通しが立ちませんので、 これからも皆で知恵を
絞って考えていきたいです。

署長　まったくその通りだと思います。 私もコロ
ナウイルス感染症に振り回された１年でした。 ワ
クチン接種が浸透し、 原因は不明ですが 10 月
以降、 感染者が激減し小康状態を保っていま
すが、 オミクロン株などの変異種も発生してお
り、 予断を許さない状態が続いています。 早期
に終息するだろうと考えていたのですが、納税
表彰式をはじめとした、税を考える週間の一連
の行事を中止せざるを得なかったのは非常に
残念でした。 そのような中、 11 月 19 日には上
野法人会と浅草法人会共催の大型講演会が開
催されました。 講師の牧野健太郎氏が、 江戸
時代に刷られた浮世絵を現代手法で綿密に調
査された講演を行い、 非常に興味深く聴講さ
せていただきました。 そして、 講演後には納税
表彰式を行う時間をいただきました。

司会　続きましてお二人の趣味についてお聞
かせください。

署長　週末はほとんど、 水稲の農作業や雑用
のため富津市の実家に帰宅する生活が長く続
いています。従って自己紹介では、趣味は「農
作業」、 特技は 「トラクターなどの農機具の運
転」 などと冗談を言っています （笑） ほかには
広く薄く何でもやるタイプでして、ゴルフ、釣り、
ドライブ、 読書、 キャンプなどです。釣りは海
が近かったので、昔はクロダイ釣りにはまり、淡
水ではヘラブナ釣りやルアーが得意でした。今
は乗合船でアジやサバなどの青魚を釣りに行く
くらいですね。 釣りが好きだったので、 船舶免
許１級を持っています。船は持っていませんが
（笑）

司会　どのような系統の本がお好きですか？

署長　読書は乱読派なので何でも読みます
が、 近年は歴史小説のウエイトが高いです
ね。 通勤時に読むことが多いです。

司会　釣り上げた魚はご自身でさばくのです
か？

署長　はい、 実家と今の船橋の自宅にはそれ
ぞれ出刃包丁が置いてあり、 大抵の魚は三
枚に下ろせます。 もちろん砥石もあり、 自分
で研ぎます。

会長　それは凄いですね。 私も出刃包丁を
持ってはいますが、 とても三枚には下ろせま
せんね （笑）

司会　佐藤会長のご趣味は？

会長　以前は 「ゴルフ」 と答えていたのです
が、 どうも仲間によりますと 「毎週のようにラウ
ンドしなければ趣味とは言えない」 と言われま
した。 どんなに頑張っても年に 20 回程度の
自分にはゴルフが趣味とは言いにくくなりまし
た （笑） あとは読書とジョギングですね。読書
は何でも読みますが、最近は読破するスピー
ドが遅くなっており年を感じます。 ジョギング
は気分転換にもなりますし、健康維持のため
にも続けています。

司会　会長はとてもスリムな体型ですが、 何か
健康法がおありですか？

会長　走ることくらいですかね。あとは美味し
く食事をいただくことと睡眠を十分に取ること
ですね。 それと休肝日を作ることです。 コロ
ナになってから帰宅が早くなり、晩酌をするよ
うになりました。 最近の当家の夕食は居酒屋
のおつまみ系が多くなりました （笑）

司会　いいですね。 山田署長は健康法がお
ありですか？

署長　ご紹介できるような健康法はないです
ね～

司会　農作業ではないのですか？

署長　それは趣味です （笑）佐藤会長同様、
休肝日を作ることくらいですかね。

司会　お酒は何がお好みですか？

署長　翌日のことを考えなければ断然日本酒
ですね。 実は千葉県にもいくつか酒蔵があり、
なかなか旨いお酒を造っています。全国展開
するような大きな酒蔵ではありませんが、地元
の銘酒がいくつかあります。

司会　最後に山田署長にお聞きします。 今後
上野法人会に期待することはございますか？

署長　上野法人会におかれましては 「税に関
する絵はがきコンクール」や 「税金ジュニアス
クール」 をはじめとした税の啓発活動、 「決算
法人説明会」 などの研修会で適正な税知識の
普及にご尽力いただき、 感謝しております。 ま
た、先ほども触れさせていただきましたが、 新
たな取り組みとして、 説明会に参加できなかっ
た方がＷＥＢで後日視聴できるシステムを構築
いただくなど、 コロナ禍における適切な取り組
みも開始いただいております。 今後とも地域に
密着した社会貢献活動や租税教育活動など、
魅力ある事業活動が実施されますよう、 ご期待
申し上げます。間もなく、令和３年分の所得税
等の確定申告の時期を迎えます。 昨年同様、
上野合同庁舎におきまして、東京上野・浅草・
小石川及び本郷税務署の４署合同で、 申告書
作成会場を開設する予定です。 上野法人会の
会員様をはじめ、 従業員の皆様におかれまし
ては、 自宅等からパソコンやスマートフォンなど
で e-Tax による確定申告にご協力いただくよ
う、 お願いいたします。 コロナ禍による難しい
時代ではありますが、 長年にわたり培ってきた
上野法人会の皆様との信頼関係を堅持しつ
つ、 更なる連携 ・協調に務めてまいる所存で
ございます。 より一層のお力添えを賜りますよ
う、 よろしくお願い申し上げます。

司会　本日はお忙しい中、貴重なお話をいた
だきましてありがとうございました。 今年もお二
人にとって輝かしい年になりますことを心よりお
祈り申し上げます。

昨年は税務団体全体での表彰式がかなわな
かったので、団体ごとに税務署にご来署いた
だいたりして個別に対応しておりましたが、 あの
ような立派な会場をご用意いただき感謝申し上
げます。 また、 先ほど会長がおっしゃった
ＷＥＢによる説明会用の素材を作成することが
でき、 素晴らしいことと思います。会員だけで
はなく、 幅広く広報活動をされる上野法人会、
ひいては佐藤会長の懐の深さに感激していま
す。 それから、税務署でもコロナの影響でデジ
タル化がかなり進みました。 その一つは e-Tax
です。個人の確定申告で顕著な効果がありま
した。 やはり非対面での申告を望まれている方
が増えたのだと思います。 もう一つはマイナン
バーです。 これは発行率が 10％程度で低迷し
ていたのが、 ここにきて 40％にまで上がりまし
た。 何れにしましても税務署では今後も可能な
限り、 様々な行事や研修会に参加し、 法人会
の皆様と意見交換や税の広報活動を行ってい
きたいと思っております。

～新春対談～
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（左から 3 人目） 松島議員秘書、
（右端） 髙橋事務局長

令和４年度税制改正に関する提言

▲

　 今年度も新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点より、 納税表彰式は各団体で開催
しました。 当会では大型講演会終了後に受彰者に対する式典が行われました。

令和３年１１月１９日（金）18：40 ～　東天紅上野本店納税表彰受彰者
東京上野税務署

税制委員会

受彰

馬目　卓 氏

税務功労者所長感謝状
台東都税事務所

署長感謝状署長表彰

冨坂　伸吾　氏 桜井　正人　氏 山下　隆利　氏

　 新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、 三密
対策を十分に施し、 定足数、 理事 42 名中、 出席者 36
名で過半数を超えて理事会を開催しました。 審議事項、
報告事項、 提携企業からの報告、 今後の予定と続き、
滞りなく全ての議事が終了しました。 ▲佐藤会長

親会事業親会事業

令和３年度　当会受彰者ご披露

第４回理事会

第２回総務委員会

[ と　き ] 令和３年１２月６日（月）17：00 ～
[ところ ] 上野精養軒３Ｆ「桜の間」

[と　き ] 令和３年１１月１５日（月）11：00 ～
[ところ ] 朝日信用金庫西町ビル７階

[とき・ところ ]令和３年１２月６日（月）11：00 ～　衆議院第一議員会館

　 総務委員会 （永井委員長） では、 新型コロナウイルス
感染症拡大防止の観点から、 三密対策を十分に施し、
第２回総務委員会を開催しました。
第４回理事会議案についての打合せや、 今後の事業に
ついてなどを協議しました。 ▲永井委員長

▲（左から 3 人目）　　 議員、
（右端） 髙橋事務局長

　  東法連第２ブロックの小石川､本郷､上野､浅草の４法人会では
「令和４年度税制改正要望」 を衆議院議員の　　清人氏､松島みど
り氏の事務所へ陳情に行きました。 当会からは髙橋事務局長
が出席し､実状の説明と要望の提言を行いました。

【国会議員に対する要望活動】

【地方自治体に対する要望活動】
[ とき・ところ ]令和３年１２月１０日（金）16：00 ～　台東区役所

上野､浅草法人会では 「令和４年度税制改正要望」 を台東区長
服部征夫氏へ提出しました。
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「年末調整と法定調書の作成」

山本壮朗上席国税調査官

＜文 ・ 写真  大越青年幹事＞

　 

キッザニア東京  「TAX WEEK 2021」　 東法連｢税を考える週間」協賛

[ と　き ]令和３年１１月１０日（水）16：00 ～
[ ところ ]朝日信用金庫西町ビル 6 階

部会報告部会報告

[ と　き ]令和３年１１月２日（火）13：30 ～

[ ところ ]朝日信用金庫西町ビル 7 階

　 青年部会 （桜井部会長） では、 新型コロナウイ
ルス感染症拡大防止の観点から、 三密対策を十分
に施し、 第３回役員会を開催しました。 今年度の
税金ジュニアスクールの総括、 今後の事業予定等
について話し合いを行いました。 桜井青年部会長

山本上席国税調査官

第３回役員会青年部会

　 東法連では、 11月11日から11月17日の 「税を考える週間」 にあ
わせ、 キッザニア東京にて 「TAX WEEK 2021」 を開催し、 期間限定
の 「TAX OFFICE （税務署）」 パビリオンを開設しました。

　 また、 キッザニア東京内にて 「税に関するクイズラリー」 も開催され、
子ども達が真剣にクイズを解いていました。 「税務広報」 の仕事を体験した子ども達は、 たくさんの来場者の前で、 大きな
声で税金セミナーを開催し、 消費税(軽減税率)についてや税金の使い道などについて一生懸命説明をしていました。
本パビリオンでの体験を通して、 多くの子ども達が楽しみながら 「税」 の必要性や使い道について興味関心を持つ機会に
なったのではないかと思います。

「TAX OFFICE （税務署）」 パビリオンでは、 子ども達が税務職員として、
キッザニア内の実売店舗に出向き 「税務調査」 を行う仕事や、 来場者
へ税金に関するセミナーを行う 「税務広報」 の仕事を体験しました。

第１回研修会源泉部会

＜文 ・ 写真　桜井青年部会長＞

全法連主催 第３５回法人会全国青年の集い 佐賀大会 令和 3 年 11 月 25 日・26 日
佐賀市文化会館

15：00～16：45 大会式典

記念講演

【講師】 優木 まおみ氏

【演題】「身体と心・仕事と家庭
                バランス良く過ごすために」

17：15～18：30
　第35回法人会全国青年の集い　佐賀大会に参加して
まいりました。 コロナ禍の感染拡大も激減した11月25
日、 26日の日程での開催となりました。

租税教育活動は佐賀法人会が最優秀会。 健康経営大
賞は磐田法人会が最優秀会となりました。

　 懇親会では第35回法人会全国青年の集い佐賀大会
会長の川代勇一氏がコロナ禍での開催に向けての準備
への困難や苦労を語られており、 大きな大会を2021年
に実行する難しさを痛感いたしました。

法人会）、 6ブロック （東村山法人会、 武蔵野法人会）、
そして2ブロック合わせて15名の懇親会が出来たことは
全国大会での大きな収穫だったと思います。

   大会では租税教育活動プレゼンテーション、 健康経営
大賞のファイナリストが集結。 こんなにも情熱をもって青年
部会活動をされていることに感銘を受けました。 上野法人
会でできることを改めて問われるよい機会となりました。

2022年11月25日。 「法人会から日本を変える」
この気概を感じることができた大きな意義のある佐賀大会
でした。 上野にこの火を持って帰るべく帰路に向かいまし
た。 佐賀の皆様ありがとうございました。

次回の大会開催は沖縄にバトンが引き継がれました。

　 今年は例年の全国大会とは少し様子が違い、 現地参
加は部会長のみ、 部会長サミットはテーブルでのディス
カッション形式ではなく、 大ホールで席数をゆったりと
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2017年中村一朗会長から始まった健康経営宣言。 基盤
を作った14代醍醐正明会長、 15代中村一朗会長、 16
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[ 講　師 ] 東京上野税務署 法人課税第二部門

その後食事に行くことになるのですが、 法人会の素晴ら
しい体験はここにもありました。 仲間が仲間を呼び、 い
つの間にか大きな宴となりました。 3ブロック （渋谷法人
会、 品川法人会、 雪谷法人会、 世田谷法人会、 北沢
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セミナー報告セミナー報告

経営セミナー 「SDGｓの始め
方」を開催しました。 講師は
ナレッジフォース ・ パートナー
ズ代表の藤原敬行先生です。
近年注目度の高まっているＳ
ＤＧｓについて、 基礎的なこと
から、企業としてどう取り組み
企業競争力を高めていくべき
か、 具体的な事例を交えて講
義して頂きました。

＜経営セミナー＞

企業競争力アップにつながる

ＳＤＧｓＳＤＧｓの始め方

14:00～ 16:00令和３年 ８ 19月《と  き》 日（木）

《ところ》オンライン開催

氏

ナレッジフォース・パートナーズ代表

藤原 敬行
ふじわら　　たかゆき

講　師

＜経営セミナー＞

と

できることから始める、

ＢＣＰは企業防災の取説！

防災対策防災対策 ＢＣＰＢＣＰ

14:00～ 16:00令和３年 ９ 10月《と  き》 日（金）

《ところ》 オンライン開催

・一般社団法人 REVIVE JAPAN
・防災士
・災害ボランティア養成アドバイザー

・災害ボランティアコーディネーター

氏

の     ぐち　　まさ    ひと

野口 正人講　師

消費税インボイス制度対策セミナー

＜税務セミナー＞

消費税インボイス制度対策セミナー
14:00～ 15:30令和３年 14月《と  き》 日（木）

《ところ》オンライン開催

10

氏

木村税務会計事務所　所長

木村　聡子
きむら　　　　あきらこ

講　師

＜税務セミナー＞

13:30～ 15:00令和３年 4月《と  き》 日（木）

《ところ》 オンライン開催

11

氏

税理士

中島　加誉子
なかじま　　　　かよこ

講　師

 

13:30～ 15:00令和３年 24月 日（水）11
〈第１回〉

〈第２回〉

＜経営セミナー＞

時代と共に変化する
　中小企業経営

14:00～ 15:30令和３年 11月《と  き》 日（木）

《ところ》オンライン開催

11

株式会社 minitts 代表取締役

中村　朱美 氏

講師

あなたの知らない

ネット犯罪の手口と企業対応ネット犯罪の手口と企業対応

＜管理セミナー＞

氏

一般社団法人日本刑事技術協会　理事

サイバー犯罪・薬物銃器犯罪　専門家

森　雅人
もり　　　　　まさと

講　師

14:00～ 15:30令和３年 3月《と  き》 日（金）

《ところ》オンライン開催

12

経営セミナー 「防災対策とＢＣ
Ｐ」 を開催しました。講師は防災
士であり災害ボランティア育成で
活躍されている野口正人先生で
す。近年増加する地震や水害
などの自然災害に対し、企業と
してどう対策し備えるべきか、本
セミナーを通じて様々な事例を
学ぶことで、自社の問題点や改
善点に気づくきっかけとなったこ
とと思います。

税務セミナー 「消費税インボイ
ス制度対策セミナー」を開催
しました。 講師は木村税務会
計事務所所長の木村聡子先
生です。 2023 年のインボイス
方式導入に向けて対策が急
がれる事業者のために消費税
の基礎知識から確認し、 イン
ボイス制度のポイントを体系的
に解説して頂きました。

税務セミナー 「年末調整実践
セミナー」を親会 ・源泉部会
共催で開催しました。 講師は
税理士の中島加誉子先生で
す。 年末調整は給与支払者
の義務であり、 その内容は多
岐にわたります。 今回は事前
準備やスケジュール管理など
重要なポイントをわかりやすく
講義して頂きました。

経営セミナー 「時代と共に変化
する中小企業経営」を開催し
ました。講師は株式会社minitts
代表取締役の中村朱美先生
です。中村先生は１日100食
限定の 『佰食屋』でワークライ
フバランスと食品ロス問題の両
方を解決したメディアでも話題
の経営者であり、 今セミナー
でも時代の変化を捉えた大変
興味深いお話を聞くことができ
ました。

管理セミナー 「ネット犯罪の手
口と企業対応」を開催しまし
た。 講師はサイバー犯罪の専
門家としてご活躍の森雅人先
生です。近年増加するサイ
バー攻撃等に加え、 with コロ
ナ時代のリモートワークにより
新たなリスクも発生している昨
今、 経営者が備えるべきサイ
バーリスク等について事例を
交えながら詳しく解説して頂き
ました。

なか むら　　　 あけ　み
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共催　(公社)上野法人会・(公社)浅草法人会
大型講演会

税を考える週間協賛

氏 講演会牧野健太郎牧野健太郎牧野健太郎
浮世絵からお江戸にタイムスリップ
浮世絵からお江戸にタイムスリップ【日時】令和３年 11 月 19 日（金）

　　　　　　　17：00 ～ 18：30

【会場】東天紅上野本店「鳳凰の間」

【講師】 日本ユネスコ協会連盟評議委員

牧野　健太郎 氏

【司会】
志賀公益事業委員長 佐藤上野法人会会長 玉越浅草法人会会長
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上野法人会からのお知らせ

東京上野税務署 協力

のお知らせ決算法人説明会決算法人説明会決算法人説明会 動画配信動画配信動画配信
決算期を迎える法人様に向けて、東京上野税務署協力のもと、
法人税・源泉所得税・消費税・インボイス制度について動画
を作成しました。コロナ禍等により決算法人説明会に参加できない
法人様も多いと思われます。ぜひご活用ください。

お申し込みは　上野法人会ホームページから

※この動画配信はどなたでもお申込みいただけます。

https://www.uenohoujin.or.jp/

法人税について 源泉所得税について インボイス制度 ・
消費税の改正について

東京上野税務署　法人課税第１部門
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東京上野税務署　法人課税第2部門
　　　　山本　上席国税調査官

東京上野税務署　法人課税第1部門
　　　　髙田　上席国税調査官
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税務署からのお知らせ

2 月 16 日令和４年

上野合同庁舎（東京上野税務署）に開設します。

～（水）

申 告 の 種 類 申告・納税期限 振替納付日

所得税及び復興特別所得税

贈与税

個人事業者の消費税及び地方消費税

３月１５日（火） ４月２１日（木）

４月２６日（火）

３月１５日（火）

３月３１日（木）

☆ 令和３年分の申告・納税期限等は次のとおりです。

☆ 納税は、キャッシュレス納付（振替納税）を是非ご利用ください。なお贈与税には振替納税はありません。

（東京上野税務署・浅草税務署・小石川税務署及び本郷税務署
                                      の合同会場として開設します。）

☆  新型コロナウイルス感染防止策のため、ご来場の際は、マスクを着用の上、できる限り少人数で
  お越しください。
☆  検温にご協力をお願いいたします。37.5 度以上の発熱が認められる場合等は、入場をお断り
  させていただきます。

（土曜日、日曜日及び祝日を除きます。）

令和４年

　〈受 付〉 午前８時３０分から午後４時まで（提出は午後５時まで）

上野合同庁舎（東京上野税務署）
台東区池之端１－２－２２ 

【時　間】

【会　場】

【期　間】

〈相 談〉午前９時１５分から午後５時まで

２月１６日 　 　３月１５日～（水） （火）

〔お問合せ先〕

東京上野税務署   TEL (３８２１)９００１（代表） 台東都税事務所 （個人事業税）  TEL (３８４１)１２７１（代表）
台 東 区 役 所（個人住民税）  TEL (５２４６)１１０３～５浅 草 税 務 署   TEL (３８６２)７１１１（代表）

令和３年分

確定申告について
（令和3年 1月 1日～令和 3年 12 月 31 日まで）

東京上野税務署では、土曜日・日曜日及び祝日は執務を行っていませんが、令和４年 2 月 2０日（日）、
及び２月２７日（日）に限り、東京国税局で確定申告書作成のアドバイス等を行います。

中央区築地５-３-１（1階会議室）

都営地下鉄大江戸線　築地市場駅　A2・A3出口　徒歩1分
＜受付時間＞
＜相談時間＞

午前８時３０分から午後４時まで
午前９時１５分から

東京国税局
＜最寄駅＞

閉
庁
日

対
応

の

に
つ
い
て

台東区の方 をの申告書作成会場
※令和４年２月１５日（火）
  以前は、申告書作成会場は
  ありません

☆   確定申告書 ・ 届出書等の郵送による提出先は以下になります。

〒110-8655 台東区池之端１丁目２番２２号 上野合同庁舎
「東京国税局業務センター」宛

【書類送付先】

申告書にはマイナンバーの記載が必要です！

　確定申告書等を税務署へ提出する際は、“毎回”マイナンバーの記載と、本人確認書類（番号確認書類

及び身元確認書類）の提示又は写しの添付が必要です。

◎ 混雑（３密）回避のため、「入場整理券」を配付します。

◎ 「入場整理券」は、当日会場で配付するほか、ＬＩＮＥによる事前発行で入手することが可能です。

◎ 「入場整理券」の配付状況に応じて、受付を早く締め切る場合があります。
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■令和４年１月発行　　■発行人　広報委員会　委員長　木村雄二　　■発行所　公益社団法人上野法人会

　(〒110-0015　台東区東上野1-2-1　朝日信用金庫西町ビル５階　ＴＥＬ5818-1151　ＦＡＸ5818-1141）

表紙　　　≪ 新春対談 ≫   題字 ： 監事　井田智佐子　揮毫

新年あけましておめでとうございます

〈 子 〉  ②税務職員ふたば 〈 午 〉 ①茶葉

〈 未 〉  ③桜

〈 申 〉  ②山林

〈 亥 〉 ②石川

〈 戌 〉 ①１％　

〈 酉 〉  ①土地の貸付け（貸付期間が１か月未満）

〈 丑〉 ①租・庸・調

〈 卯〉 ②ひげ税

〈 辰 〉 ③年齢は問わない

〈 巳 〉①荷札

　名前の由来は、双（ふたり）話（はなす）という意味からきています。

  税収を増やすこととロシアを風俗面でも近代化するため、当時、
先進国とされたヨーロッパの男性はひげを剃っていたことから、
ひげを生やしている人に対して税金を課していました。

　租は、田からの収穫の３％、庸は都で労働すること、そして
調は絹などの地方の特産物を納めるものでした。この制度は、
当時の唐（現在の中国）の制度を手本とした税のしくみでした。

　年齢による制限はありません。例えば、小学生や中学生の YouTuber
も所得があれば所得税の申告が必要となります。

　消費税の創設に伴い、廃止された法律であり、「マージャン（まあ
じゃん）」、「虫札」以外に法律の名称となっているトランプ、花札、
株札というものが課税対象となっていました。ちなみに、スペー
ドの１（エース）の図柄がほかのマークより大きいのは、イギリ
スでトランプに課税することとなった時に納税したことを証明す
るための模様が基となっているようです。

　当時アメリカで行われていたイギリスからアメリカへ輸入される「茶葉」へ
の課税に対して不満があったことから「茶葉」が輸入される時に船から捨てる
という行動となりました。

  現在の所得税法における所得区分において、実際にあるものは、「山林所得」
になります。山林を伐採して譲渡したり、立木のままで譲渡することによって
生ずる所得をいいます。ただし、山林を取得してから５年以内に伐採又は
譲渡した場合には、山林所得ではなく、事業所得又は雑所得になります。

　現在発行されている印紙には、桜が描かれています。過去に発行されていた
印紙には、菊や聖徳太子が描かれているものがありました。

　土地の貸付期間が１か月未満の場合には、その貸付代金は消費税の課税対象
となります。

　１％以上のアルコールを含んでいるとアルコール飲料と認められ、酒税の対象となります。

  現在、地理的表示に石川はありません。石川県にある地理的表示は「白山」
となり「白山」「三重」は清酒に関して「山梨」は清酒及びぶどう酒に関して
条件を満たしたものに表示することができます。

卯　
　
ロ
シ
ア
帝
国
の
ピ
ュ
ー
ト
ル

　
　（
ピ
ー
タ
ー
）
大
帝
は

    

あ
る
も
の
に
税
金
を
か
け

 

ま
し
た
が
、
そ
の
税
金
と
は
次
の

 
う
ち
ど
れ
で
し
ょ
う
か
？

① 

帽
子
税

② 

ひ
げ
税

③ 
ピ
ロ
シ
キ
税

酉
消
費
税
の
課
税
対
象
と

な
る
も
の
は
次
の
う
ち

ど
れ
で
し
ょ
う
か
？

２０２２２０２２

寅寅●●
●

戌
① 

１
％

② 

８
％

③ 

　
％

　
　 

　
酒
税
の
対
象
と
な
る

　
　
　
酒
類
と
は
、
ア
ル
コ
ー
ル

　
　 

 

度
数
が
何
％
以
上
の
飲
料

　
を
い
う
で
し
ょ
う
か
？

10

① 

祖
・
庸
・
調

② 

唐
・
宋
・
元

③ 

所
・
法
・
消

　  

大
宝
律
令
で
は
、
「
○
・
○
・
○
」

　  

と
い
う
税
の
し
く
み
が
で
き

   

ま
し
た
が
、
○
に
入
る
の
は
次
の

  

う
ち
ど
れ
で
し
ょ
う
か
？

丑

●
●

●

春

●
●

●

新
2022

●
●

●

● ●

●

●

●

税金クイズ税金クイズ税金クイズ
子

       

国
税
庁
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ

　
　
　
　
　
に
あ
る
チ
ャ
ッ
ト
ボ
ッ
ト

　
　
　
　
の
キ
ャ
ラ
ク
タ
ー
名
は
？

①
イ
ー
タ
君

②
税
務
職
員
ふ
た
ば

③
け
ん
た
く
ん

辰①
２
０
歳

②
１
８
歳

③
年
齢
は
問
わ
な
い

　
　
税
金
は
何
歳
に

　
　
な
っ
た
ら
納
め
る

　
　
の
で
し
ょ
う
か
？

未

     

　
　
契
約
書
や
領
収
証
に
貼
付

　
　
　
　 

す
る
印
紙
で
す
が
、
現
在

　
　
　 

発
行
し
て
い
る
印
紙
に
描
か
れ

　
　
て
い
る
花
は
ど
れ
で
し
ょ
う
か
？

① 

百
合

② 

菊

③ 

桜

午

  

　 

　
ボ
ス
ト
ン
茶
会
事
件
は
、
あ
る
も
の

　
　
　
　
　
　
に
対
す
る
課
税
に
不
満
を
持
っ
て

　
　
　
　 

い
た
住
民
が
、
そ
れ
が
輸
入
さ
れ
る

時
に
船
か
ら
海
に
捨
て
た
こ
と
が
き
っ
か
け

と
な
り
起
き
ま
し
た
が
、
そ
の
あ
る
も
の

と
は
次
の
う
ち
ど
れ
で
し
ょ
う
か
？

① 

茶
葉

②
ビ
ー
ル

③
砂
糖

巳　
　 

日
本
に
は
、
ト
ラ
ン
プ
類
税
法

　
　 

と
い
う
も
の
が
あ
り
ま
し
た
が
、

     

そ
の
法
律
の
中
で
課
税
の

 

対
象
で
は
な
い
も
の
は
次
の
う
ち

 

ど
れ
で
し
ょ
う
か
？

① 

荷
札

② 

虫
札

③ 

マ
ー
ジ
ャ
ン
（
麻
雀
）

亥  

　
日
本
の
酒
類
に
お
け
る

     

地
理
的
表
示    

で
実
際

     

な
い
も
の
は
ど
れ
で
し
ょ
う
か
？

① 

三
重 

② 

石
川 

③ 

山
梨

　
　
　
個
人
の
所
得
税
に
　

　
　 
お
け
る
所
得
の
種
類
に

　 

つ
い
て
実
際
に
あ
る
も
の  

   

は
ど
れ
で
し
ょ
う
か
？

①
海
洋

②
山
林

③
宇
宙

申

※

地
理
的
表
示

　 

あ
る
商
品
の
品
質
や
評
価
が
、
そ
の
地
理
的

 

原
産
地
に
由
来
す
る
場
合
に
、
そ
の
商
品
の
原
産
地

 

を
特
定
す
る
表
示
で
あ
る
。
「   

」
と
も
い
う
。

IG

(※

）

2022 年も税金クイズにチャレンジ！干支カルタ何問できるかな♪
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